
軽米町百人委員会第１回スポーツ・文化部会議事録 

 

○開催日時：平成２９年８月１日（火）午後７時００分～午後８時００分 

○開催場所：軽米町農村環境改善センター ３階図書室 

○出席者 

委員：18名中 13名出席 

  事務局：議会事務局 佐藤 

      教育委員会事務局 佐々木 

 

１ 自己紹介 

 

２ 正副部会長選出 

 部会長 國久孝子さん、副部会長 大清水健治さん を選出した。 

 

３ 部会のテーマについて 

・かるまい交流駅の有効活用について 

・スポーツ・文化活動の活性化に向けて 

 基本テーマ２つを設定し、話し合いの状況を見て、テーマを追加する。 

 

４ 部会の運営について 

（委員）昨年度の百人委員会の提言内容について、今回の委員に配布することで、前回と

同じ提言とならないと思うので事務局にお願いしたい。 

（事務局）後日、郵送でお配りする。 

前回は、スポーツ・文化・観光と３つのグループに分かれて討議したところだが、今

回はどのようにしたら良いか？ 

（委員）交流駅活用のテーマでいけば、スポーツはあまりかかわりがないように思う。全

体で議論した方が良いと思う。 

（事務局）大きなテーマは２つ提示されているが、その他のこともテーマを追加していけ

ば良いと思う。 

（事務局）それでは、当面全体で討議することとして、分かれた方が良いということにな

ったら、分科会形式で進めることとしたい。 

 

５ 交流駅（仮称）の計画について 

（委員）商工会が入ると聞いたが、建設費用など負担してもらうのか？ 

（事務局）事務室等の賃借料等が発生するものと思う。 

（委員）ホールは、400席となっているが、九戸村や浄法寺あたりと同規模で、ちょうど

いい大きさと思う。二戸市は大きすぎて維持管理費がかかりすぎると思う。 

（委員）場所は、昔の幼稚園があった場所のようだが、大町側に通じる道路がないことが

少し弱いと思われる。街中の活性化は、どこの町もシャッター通りとなっていて、難

しい課題と思う。 

（委員）施設を作って、町民が使ってくれるのか不安である。 



（委員長）建設検討委員会で視察に行った北秋田市の施設は、子どもたちが多く利用して

いた。待ち合わせや勉強などしていた。 

（委員）健康増進室があるが、健康器具等も置いて、幅広い世代の町民が使えるようにし

てはどうか。 

（委員）A案の図書館は、現在の図書館と比べて面積的にどうか？ 

（事務局）現在の図書館は、事務室、図書展示室、蔵書収蔵室含めて 300㎡程度なので、A

案と同じくらいと思われる。 

（委員）建設検討委員会でも同じような議論をしていると思うが、百人委員会に意見を求

めるのはなぜか？ 

（委員長）広く住民の意見を聞きたいことからと思う。 

（委員）意見を聞くのであれば、これまで視察した施設内容などを画像、映像などで紹介

しながら行うべきである。 

（委員）・健康増進室は、設置する意味がないと思う。作るならばトレーニングジムを作っ

て若者のための部屋にしたほうが良い。 

・エントランスホールにボルダリングの施設をぜひ作るべきだと思います。また、大

町側からみると建物がただの壁となるので、壁等を利用して３オン３のバスケットコ

ートを整備するなどして、子どもや若者が多く集まる施設整備をしてもらいたい。 

・ホールに関しては、文化協会でいろんな施設に出演するが、浄法寺や南郷のホール

で演奏すると、中途半端な施設であると感じる。音響的なもの、照明あるいはステー

ジへの出入り、物の出し入れなどについて施設設備が中途半端と感じる。そんなこと

からいろんな意見、注文を今からどんどん出した方が良いと思う。 

（委員）・平面図だけでは、イメージが湧いてこない。映像とか立体的なものがあるといい

と思う。 

（委員）・スポーツで言うと、先ほどの意見のとおり、使わないときの駐車場を３オン３の

バスケットコートとして使うとか、有効活用のための施設を整備して若者の集う施設

としてほしい。 

（委員）・色々な施設内容がないと利用する人が限定されてしまう。交流駅とするならば、

いろんな年代が集まる環境を作る必要がある。 

（委員）・どこにでもあるような施設を作るよりは、○○をするなら軽米の施設だなと言わ

れるようなものを作れば人が集まる。 

（委員）・明らかに楽屋の動線が狭いと思う。 

・ホールのトイレが多すぎる。イベントにもよるが。 

・健康増進室を控室にも使えるようにすれば良い。 

・トレーニングジムは、ガラス張りでオープンなものでないと、利用しないと思われ

る。 

・リハーサル室は、リハーサルをするためのものであれば、狭すぎる。楽屋等との壁

を可動式とすればスペースを確保できる。 

・楽屋とかリハーサル室へは、一般の人が入れないようにしないと都合が悪い。 

・楽屋にシャワー室がほしい。 

・楽屋（出演者用）のトイレが１個しかなく足りない。 

（委員）・２０代３０代の若い世代が利用する施設となっていない。児童生徒やお年寄りが

主に使う施設のように感じる。 



（委員）・健康増進室よりは、トレーニングジムの方が良い。 

（委員長）・ボルダリング施設やスポーツ施設等貴重な意見をいただきました。また次回よ

ろしくお願いしたい。 


